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學校與我 

蘇紫薇教師 

我來自馬來西亞最小的州，那也是最北的州──玻璃市州。我

們的生活水準也比其他州低。 

我們這一州大約有 30所小學，但華小只有 10所，我感到幸運

是每一區裏都有一所華文小學，這以讓我們華裔同胞們有機會學習

華語。 

我的學校座落在玻璃市州皇城裏──亞婁。華益學校是亞婁區

裏唯一的華文小學，學校就在保安宮旁邊，學校對面是一排高店。

在路邊有些小攤口在買一些椰漿飯、水果、糕等等。其實那環境不

是很適合因為隔壁的廟唱大戲時，就會影響上課。學校內的空間不

算大，只有一個小草場，食堂及簡陋的圖書館。一幢兩層樓就有兩

間教室，辦事處、圖書館、校長室、副校長室。二座一層樓就有九

間教室及教務處。 

今年 2005年，我校學生人數是 250位比去年少了 22位。學校

裏的學生多數是華人，但我校也是全玻璃州裏最多異族的學校。我

們學校的華人學生人數下降。這因為州內的就業機會低，因此年青

人已遷移到其他州寄生，所以，那一區裏的華人都是上了年紀的老

人家。現今大多數的華人都不願多生小孩，這個也是共中一個原因。

其實，那些異族學生都是從鄉下出來的學生，他們多數是泰裔和幾

位友族學生。如果這情況沒有改變，我想華益學校已後將成為異族

學校，真的好可悲啊！ 

我在華益小學任教已經六年了。開始時，我剛讀完會計課程還

沒找到工作。那時學校不夠老師，需要臨教所以校長就要求我到學
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校幫忙。當時，校方只讓我教副科，老師們都教我如何寫教案和管

教那些學生，那一班的學生有時候好頑皮，但他們很會看老師的眼

色。當他們看我生氣時就會安靜下來。1998年的年尾，我就收到一

封來自玻璃州教育局的停職信。那年就這樣的停了，我真的有些舒

不得。 

1999年年頭，教育局又來了一封信叫我在到華益小學當臨教。

我很高興因我已熟悉那裏的環境了。這一年裏，我的工作量也增加

了因為他們說我已經有經驗了，在馬來西亞，臨教是不可以參加政

府舉辦的課程。學校裏的老師們一直參加課程。他們真的好累啊！

我就去參加這些課程。我覺得參加這些課程很不錯，因為從那裏可

以學到好多我不會的事項，另一方面也可以幫那些老師減輕他們的

負擔。 

當千喜年（2000）到來時，我還是一位臨教。那年我申請假期

師訓班，我真的好幸運一申請就得到。其實之前，我也有申請師訓

班但不被錄取。那年的年尾，我是到檳城的師訓學院上課。當時我

和乙組的蘇美珊老師一起被錄取，所以每次學校假期我們都會到學

院上課。我們這些假期師訓班的學員真好苦啊！我們連續的在這四

年裏都沒有假，這就是說我們在那四年裏的假期沒有得休息。我覺

得榮興因為我認識很多朋友，他們都是從不同的州屬到來學院。學

院裏的講師都對我們很好也很體量我們。因為每天從早 7：30上課

到下午 7：00點鐘。有時候，我們會上課到晚上 10：00點鐘，中間

只停了一小時讓我們吃飯及梳洗。我們終於授完了這四年。 

今年，我們才有屬於我們自己的假期，所以我們才有機會參加

這一次的研習班。我真希望能從這次的研習班裏學到更多的新知識

及文化。我在此感謝教總及台灣僑委會舉辦研習班，希望每年都會

舉辦更多活動讓老師們參加，那就是能讓老師們提昇自己。 




